

故郷をおもう心・世界をむすぶ笑顔・未来をひらく知恵



もみじの丘



開校 10 周年
もみじの丘は
2nd Stage へ
【新たなステージ】

～もっとみんなで・もっとじぶんから～

札幌市立もみじの丘小学校 学校便り 12・1月号 令和2年(2020年)11月30日(月)発行
札幌市厚別区もみじ台東4丁目5-1 TEL (011) 805-1605 FAX (011) 897-0044
<https://www.momijinooka-e.sapporo-c.ed.jp/>

粘り強く最後まであきらめないで

指導方法工夫改善担当(T・T担当) 教諭 阿彦 博

「勉強ができるようになりたい」・・・どの子どもも持っている学習に対する素直な気持ちです。そして、私はどの子ども「やれば勉強はできる」と信じています。

さて、「確かな学力」を一人一人の子どもが身に付けるためには、それぞれの子どもの理解や習熟の程度に応じて、繰り返して指導することで「つまづき」を克服し、課題にじっくりと取り組むよう関わるなど、きめ細かな教育活動を行うことが大切です。

本校では、算数を中心により効果的な「個に応じたきめ細かな指導」を行うことができるよう、複数の教師がチームを組んで、学習を進めたり、子どもたちに関わったりして、一人一人の学びを高めていくティーム・ティーチング(T・T)を取り入れ実践しています。

今年度は2人体制で進めております。算数を主に1年生から6年生までの全学級に入り、子どもたちの学習の支援をしています。T・T担当として、次の2つのことを重点としています。

一つ目は、どこでつまづいているか、子ども一人一人への細やかな見取りを大切にしながら、その子にとってどのような声かけ、関わりをすることが最善かを意識しています。

二つ目は、どの子ども算数を好きになってほしいという思いから、その子の取組のよい面を捉え、認め、褒めるなど学習意欲を高める評価に努めるようにしています。

ところで、子どもたちが「算数を楽しい」と感じる時はどんなときでしょうか。問題をすらすら解けたときでしょうか。私は、子どもたちが難しい問題に立ち向かい、最後まであきらめずに苦勞して「解けた」ときにあると思います。そのときこそ子どもたちは、やり遂げた喜び、達成感、成就感に浸ることができるのです。

算数に限らず、難しいことや困難なことに挑戦して、苦勞して解決できたときの喜びは誰も経験したことがあるでしょう。私たち教師も、子どもたちが難しい問題を自力で解決したときは嬉しいものです。そして、授業場面に関わらず、どの場面でもそんな子どもたちであってほしいと願っているのです。

実は算数が嫌いな子は、これまでの学習経験から「自分は算数ができないのだ。」「勉強しても自分はダメなのだ。」と思いきむ傾向があるようです。例え今はできなくても「自分は算数ができる。」と勝手に思っていると「必ずできるようになる」ものです。古代ギリシアの哲学者が「学問に王道なし」という有名な言葉を残しています。意味は「例え王様といえども、苦勞しないで簡単に学問は身に付くものではない、学問を修めるのに安易な方法はない。」ということです。

私達もT・Tとしてきめ細かな指導を心掛けるとともに、もう一步の努力、最後まで粘り強く取り組めるよう支援していきます。「先生、答えや方法は、まだ言わないで！自分で見付けたいから。」こんな言葉が子どもたちから出てくれば最高です。そのために、T・T担当として子どもたち一人一人に寄り添い、少しでも「自分是可以する」という思いをもたせられるよう努めていきます。

学校評価 保護者アンケート

今年度も、アンケートを実施します。もみじの丘小学校では、学習や行事等を通して、子どもたちの成長を支援してきました。そこには、保護者や地域の方々からの大きな支えもありました。

保護者の皆様には、お子様の成長や本校の教育活動を振り返っていただき、アンケートへのご記入と提出をお願いいたします。

学校・家庭・地域での情報モラル教育の充実

携帯電話、SNSが児童にも急速に普及する中で、受信や発信に関わるルールやマナーなどの情報モラルを育成することが重要です。そのために、本校では情報モラルの判断を適切に行うために、パソコンの利用の仕方や、道徳科の学習を通して日常モラルを育てています。また、今年度は感染症予防の観点から中止としましたが、例年、外部講師を招き、6年生でネット被害の危険性やトラブルを未然に防ぐ方法等を学習しています。

昨今では、インターネットを利用する年齢の低年齢化やオンラインゲーム等への依存が問題となっています。本校においても、コミュニケーションアプリやオンラインゲームでのトラブル、長時間のゲームによる寝不足などの心配も個人懇談等で寄せられています。今一度、フィルタリングの設定やインターネットやSNS、動画視聴の仕方の確認など、ご家庭でルールや約束を決めた上で利用させてください。よろしくお願いたします。

学校ホームページ上で市教委の情報モラル動画教材（保護者向け）のリンクアドレスを掲載しました。保護者の皆様への限定公開で配信しております。パスワードを入力して、動画をご視聴ください。なお、パスワードは、後日学校メールでお知らせします。



12月の行事予定

- 12月1日（火） 徴収金引落日
学校評価保護者アンケート配付
- 2日（水） 児童委員会⑩
学校評価児童アンケート配付・回収
- 4日（金） もみじの日
- 7日（月） 学校評価保護者アンケート回収
- 9日（水） 子育てサロン「もみじっ子」
- 10日（木） ALT来校
- 11日（金） PTA資源回収日
- 14日（月） 跳び箱週間（～24日）
- 16日（水） 児童委員会⑪
冬休み図書貸出（高）
SC来校
- 17日（木） 委員長会
冬休み図書貸出（中）
- 18日（金） もみじの日
冬休み図書貸出（低・な）
体育委員会イベント（1・2年）
- 21日（月） 体育委員会イベント（3・4年）
大掃除週間（～25日）
- 22日（火） 体育委員会イベント（5・6年）
- 23日（水） ALT来校
- 24日（木） 図書館閉館
- 25日（金） 終業式



1月の行事予定

- 1月4日（月） 徴収金引落日
- 6日（水） 子育てサロン「もみじっ子」
（熊の沢公園）
- 8日（金） PTA資源回収日
- 19日（火） サタデースクール③（スキー教室）
- 20日（水） 始業式
SC来校
図書返却（高）
PTA交通安全指導（～21日）
- 21日（木） 図書返却（中）
拡大代表委員会
- 22日（金） 避難訓練
図書返却（低、なないろ学級）
- 25日（月） 丘っ子リーダー会議（6校時）
図書貸出開始
- 26日（火） 薬物乱用教室（6年）
- 27日（水） 児童委員会⑫
- 29日（金） もみじの日



徴収金引落日

12月1日と1月4日は、学校徴収金引落日です。ゆうちょ銀行口座の入金や残高の確認をお願いいたします。何らかの事情で引落としができなかったご家庭には、督促や確認の連絡をさせていただくこともあります。

確実な引き落としのご協力をお願いいたします。

体育におけるスキー授業について

現在のところ、例年通りグラウンド（東公園の山も活用する場合あり）を活用して、スキー授業（体育）を実施する予定です。また、グレンデでのスキー学習も実施予定です。なお、感染症予防対策の観点から、状況に応じて中止や内容の変更等もあります。

学校行事、子どもたちの活動、PTA活動等の様子をホームページに掲載しております。ぜひご覧ください。